



Mehrweg-Innovationspreis

Preistragende: **Verallia Mehrweg GmbH**

**Auszeichnung für die Entwicklung einer Wein-Mehrwegflasche aus Glas
und das Poolmanagement von Wein-Mehrwegflaschen**

Wer ist Verallia Mehrweg?

Die Verallia Mehrweg GmbH ist ein Tochterunternehmen der Verallia Deutschland AG, dem weltweit drittgrößten Hersteller von Glasverpackungen für Getränke und Lebensmittel. Die Verallia Mehrweg GmbH wurde 2023 speziell für die Initiierung und Abwicklung des Wein-Mehrwegsystems gegründet. Das Verallia-Gesamtkonzept besteht aus der Entwicklung einer 0,75 Liter Wein-Mehrwegpoolflasche und eines 6er-Komfortkastens sowie dem Management der Distribution und Spülung des nationalen Wein-Mehrwegsystems.

Was macht Verallia Mehrweg innovativ?

Der Marktanteil von Mehrwegflaschen im Weinbereich ist bislang in Deutschland mit ca. fünf Prozent sehr gering. Im Biersegment wird vergleichsweise eine Mehrwegquote von über 80 Prozent erzielt. Mit dem Mehrweg-Konzept fördert das Unternehmen ein Umdenken in der Weinbranche zu mehr Mehrwegflaschen. Verallia wird das Management des neuen Mehrwegpools inklusive der gesamten Spülung und die Logistik der Mehrwegflaschen übernehmen. In unmittelbarer Nähe der Weinregion und auf dem Gelände der bestehenden Glasfabrik in Wirges im Westerwaldkreis wird eine der größten und modernsten Spülanlagen Deutschlands mit einer jährlichen Leistung von 120 Millionen Spülungen entstehen. Dort wird die Abwärme der Produktion als Energiequelle genutzt und können die Flaschen sortenrein und ohne Qualitätsverlust recycelt werden. Die Mehrweg-Weinflaschen werden ab Januar 2024 offiziell im Handel vertrieben, bis zur Fertigstellung der Spülanlage wird daher auf Lohnspülung gesetzt. Da die Weinflaschen von ihrer Größe kompatibel mit den Mineralwasserflaschen der Genossenschaft Deutscher Brunnen sind, können sie in regulären Spülanlagen der Mineralbrunnen gespült werden.

Gelenkte Standardflaschenpools sind eine intelligente Lösung im Interesse der Getränkeabfüller sowie des Umweltschutzes. Bislang gab es zwar im Weinbereich bestimmte einheitliche Flaschen, die von verschiedenen Winzer:innen genutzt worden sind, ein überregionaler Flaschenpool mit zentraler Steuerung hat jedoch absoluten Innovationscharakter in Deutschland. Die Innovation von Verallia Mehrweg hat somit das Potenzial den Marktanteil von Mehrwegflaschen im Weinbereich in Deutschland nachhaltig zu stärken.

Warum nützt Verallia Mehrweg der Umwelt?

Durch die häufige Wiederverwendung der Wein-Mehrwegflaschen können im Vergleich zu Einwegverpackungen CO₂, Ressourcen und Energie eingespart werden. Verallia hat die Wein-Mehrwegflasche gewichtsoptimiert designt, was zusätzlich Ressourcen schont und zu geringeren Umweltauswirkungen beim Transport führt. Die gemeinsame Nutzung einheitlicher Flaschen setzt sowohl für Abfüller als auch für Verbraucher:innen zusätzliche Anreize, Mehrweg nachzufragen. Verbraucher:innen erhalten den Vorteil, die Wein-Mehrwegflaschen in allen Geschäften, die die Poolflasche führen, zurückgeben zu können – das macht die Rückgabe bequem und unkompliziert. Für Abfüller ist der Einstieg ins Mehrwegsystem leichter, da sie keine eigene Flasche entwickeln müssen und Investitionskosten geringer sind.



© Verallia Mehrweg GmbH